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Compte rendu Groupe communication  
Mercredi 29 mars 2023 – Salle Vieille Rivière, Pontivy Communauté 

 
Bénévoles présents : Yann Dugenet, Éric Guillermic, Aurore Maignan   
Animatrices CoDev présentes : Lucie Guillaume et Gwénaëlle Chenault  
 
Excusés : David Ferreira, Julien Fortel, Martine Morel 
 
Ordre du jour :  
Identité du CoDev : propositions logo 

Temps 1  
Présentation de la démarche créative 

Depuis la dernière réunion du groupe Communication du 27 février, Gwénaëlle et Aurore ont planché 
sur différentes versions de logo, adaptées au cahier des charges. Des propositions individuelles ont 
d’abord été élaborées, avant de les mettre en parallèle et d’en définir les axes forts.  

Gwénaëlle 1 : 
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Aurore 1 : 

 

En retenant la deuxième ligne de Gwen 1 et A2 de Aurore 1, de nouvelles versions ont été déclinées : 

Gwénaëlle 2 : 
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Aurore 2 : 

 

 

Le Conseil d’Administration du 16 mars 2023 a validé officiellement le nom « Conseil de 
développement Triskell Citoyen », mais a fait évolué le cahier des charges, sans voir les avancées 
graphiques en cours de travail :  

• La volonté de mettre en avant les mots Conseil de Développement plutôt que Triskell Citoyen 
sur le logo,  

• La volonté d’afficher une notion de territoire. 

Gwénaëlle était en congés, Aurore a donc adapté la proposition ci-dessus qui ne convenait plus avec 
ces nouvelles volontés, en échange avec Lucie et les membres du groupe non présents à cette réunion :  

Aurore 3 : 
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Les différences résident dans la combinaison et l’emplacement des éléments suivants : 

• La carte,  
• La typographie, 
• Le E breton, 
• Les barres. 

Pour terminer, une dernière proposition a été présentée en groupe Communication, soit ce jour du 29 
mars, comme synthèse : 

• Une typographique plus institutionnelle pour des mots institutionnels, 
• Une typographique plus légère pour le nom associatif, libre, mouvant et créatif, 
• Une valorisation de CODEV au sein du mot complet Conseil de Développement sans le doubler, 
• La carte du Pays de Pontivy mise en évidence. 

Aurore 4 : 

 

Temps 2  
Échanges sur les propositions 

Les typographies de la planche Aurore 3 ont fait débat au sein du groupe : la question de la liberté 
graphique pour une association en lien avec les institutions a questionné notre vision. Le choix a été 
fait de se tourner vers les élus à travers la typographique de Conseil de développement, et vers les 
citoyens à travers la typographie de Triskell Citoyen. 

Les codes stratégiques à utiliser, les couleurs liées au daltonisme, le format de la carte pour être 
reconnaissable, la taille des éléments entre autres, ont amené le groupe Communication à choisir la 
dernière version Aurore 4 avec quelques retouches : 

• Mettre la baseline en noir plutôt que vert, 
• Graisser un peu la baseline, 
• Diminuer la taille des minuscules de COnseil de DEVeloppement pour accentuer les 

contrastes, créer une hiérarchie de lecture et donner plus d’élégance à l’ensemble, 
• Proposer au CA une version avec le E breton et une avec le E écrit normalement. 

 
La suite… 

Le travail correctif va être réalisé par Aurore et est à valider par échange de mail entre les membres 
du groupe Communication avant le prochain CA de validation du 11 avril.  


